

CONTRE LA CASSE DE GRDF, POUR UN SERVICE PUBLIC DU GAZ ET DE L'ÉLECTRICITÉ SECTION PARIS-IDF

La direction de GRDF, sous l'impulsion de la maison mère Engie, a décidé de ne plus faire du Gaz une priorité. Il n'y a plus aucun projet ni aucune stratégie pour développer le gaz, énergie indispensable aux besoins énergétiques des citoyens et, plus largement du pays – En France, le gaz naturel représente 25% de la consommation énergétique. Cette décision, annonce Catherine MacGregor (directrice générale d'Engie), se fait au profit des "énergies renouvelables, de la gestion intelligente des réseaux électriques et du stockage d'électricité par batterie".

Cette stratégie de mise à l'écart du gaz chez le distributeur historique GRDF projette une diminution du parc immobilier de 30% à 50% ainsi qu'une réduction de la flotte de véhicules de 10%. Elle prévoit également 2000 suppressions d'emplois sur les 11 000 existants, 13 fermetures de site sur 18 en France dont 3 sites en Ile-de-France. Cela assure une paupérisation croissante d'une population déjà fragilisée par les conséquences du système capitaliste qui se fascise ; comme toujours à l'approche d'une de ses crises économique cyclique.

En Île-de-France, les militants CGT ont mis au jour le cahier des charges d'un appel d'offres européen pour l'extérieur des interventions techniques. L'objectif ? Qu'Engie utilise uniquement les fonds de GRDF jusqu'à écoulement du solde. Ce montage financier et organisationnel est la méthode bourgeoise pour noyer les entreprises historiquement nationalisées et d'intérêt public à la concurrence et au mode de production dominant.

Dans son rapport de synthèse sur GRDF daté de mai 2025, le cabinet d'expertise 3E, mandaté par les élus CGT du CSE central, indique une remontée de dividendes de GRDF vers Engie de 3,2 milliards d'euros entre 2025 et 2028. Ce montant est trois fois plus élevé que sur les trois dernières années. Et cela, au même moment que l'annonce des fermetures de sites et des suppressions d'emplois. Les répressions syndicales violentes à GRDF entre 2020 et 2023 ont participé à ce plan social larvé. Malgré tout, l'opposition massive des agentes et des agents de l'énergie a permis des premières victoires économiques avec l'attribution d'augmentations de salaires et de primes (vie chère pour l'Île-de-France) et politique avec le recul du gouvernement qui voulait supprimer le statut pour les nouveaux embauchés ou le recul des directions sur la des destructions de la grille salarial. C'est victoire ont leurs importances car elles ont fait la démonstration notamment aux jeunes travailleurs et travailleuses que l'union et la reprise de l'outil de travail est un contre-pouvoir efficace.

Le service d'acheminement de GRDF étant aujourd'hui le premier concerné, il faut donc se mobiliser massivement pour n'autoriser aucune réussite du patronat et nous interdire toute défaite pour notre classe sociale.

L'URC Paris-IdF appelle tous et toutes les camarades à se rassembler le 12 juin prochain de 12h00 à 14h00 sur le site acheminement du Kremlin-Bicêtre, en solidarité avec nos camarades de la CGT Energie Paris.

Retrouvez nous sur nos réseaux:

 urc@communistesdefrance.fr

  [@unionreconstructioncommuniste](https://www.instagram.com/unionreconstructioncommuniste)

 <https://urccommuniste.fr>



[@URCommuniste](https://twitter.com/URCommuniste) 

[@urccommuniste.bsky.social](https://www.bsky.social/urccommuniste) 

[@unionreconstructioncommuniste](https://www.youtube.com/channel/UC...) 